

## Newsletter No. 1

Anfang Mai hat unsere Veranstaltung stattgefunden, auf der wir unsere Idee zur Gründung einer Energiegenossenschaft mit der Öffentlichkeit geteilt haben. Wir haben viel Zuspruch bekommen und mit dieser positiven Energie die nächsten Schritte unternommen.

Unserem Aufruf nach aktiver Unterstützung sind einige Menschen gefolgt und so konnten wir mit Axel Hillmann, Carsten Bösche, Frauke Toppe, Katrin von Weihe, Klaus Hankel, Michael Homscheid und Peter Asendorf unsere kleine Gruppe deutlich vergrößern. Vielen Dank für eure Bereitschaft, euch einzubringen!

Um effektiv arbeiten zu können, haben wir uns in 4 Arbeitsgruppen aufgeteilt zu den Themen Satzung & Gründung, Geschäftsplan, Projekte & Möglichkeiten sowie Gründungsveranstaltung & Information der Öffentlichkeit. 14-tägig treffen wir uns dann, um unsere Ergebnisse und die nächsten Schritte miteinander zu besprechen.

Ganz wichtig ist es uns, transparent zu arbeiten und alle Interessierten auf dem Laufenden zu halten. Daher wird es immer mal wieder eine Info-Email geben, so wie diese hier. Wir stehen aber auch persönlich für Rückfragen zur Verfügung, zögert also nicht, uns auf das Thema anzusprechen. Auf unserer Liste der Interessierten stehen jetzt mehr als 80 Namen – aber es dürfen gerne noch mehr werden. Eine Email an [info@buengerenergiemartfeld.de](mailto:info@buengerenergiemartfeld.de) reicht und die nächste Rundmail erreicht auch eure Nachbarn und Freunde oder Arbeitskollegen. Und natürlich nicht nur Martfelder! Wir sind offen für Interessierte und später auch Mitglieder aus der Umgebung. Genauer wird die Arbeitsgruppe Satzung & Gründung formulieren.

Und hier sind die ersten Ergebnisse aus den Arbeitsgruppen für euch:

### Satzung & Gründung:

Ein erster Satzungsentwurf liegt vor. Bis zur fertigen Satzung liegen aber noch etliche Schritte vor uns. Vor allem muss der Entwurf von einem Verband geprüft und abgesegnet werden.

Als Genossenschaft müssen wir Mitglied eines Genossenschaftsverbandes werden. Der Genossenschaftsverband führt eine umfangreiche Gründungsprüfung durch, bevor wir als Genossenschaft beim Registergericht angemeldet werden und anschließend agieren können. Dabei prüft und genehmigt der Genossenschaftsverband Satzung, Förderzweck, Businessplan sowie den Ablauf der Gründungsversammlung.

Aber vorher werden wir in der Arbeitsgruppe noch weiter über Zweck und Gegenstand, Kündigungsfristen und Größe des Vorstands und vieles mehr diskutieren. Als nächstes soll ein Berater des Prüfungsverbands eingeladen werden, um unsere Ideen und die bisherige Fassung zu besprechen.

## Geschäftsplan:

Uns liegen Geschäftspläne anderer Energiegenossenschaften vor, an denen wir uns orientieren können. Einen Geschäftsplan zu erarbeiten und mit Zahlen zu untermauern ist eine umfangreiche Arbeit und es wird noch eine Weile dauern.

## Projekte:

Es gibt viele verschiedene Möglichkeiten, die alle genauer betrachtet werden sollen. Wir brauchen ein Pilotprojekt, auch um einen Geschäftsplan aufstellen zu können.

Auf den während der Informationsveranstaltung eingesammelten Zetteln wurden einige Flächen und auch Dachflächen angeboten. Es wäre hilfreich, wenn diejenigen, die diese Flächen bzw. Dachflächen zur Verfügung stellen möchten, sich jetzt direkt mit uns in Verbindung setzen würden per Email an [info@buengerenergiemartfeld.de](mailto:info@buengerenergiemartfeld.de)

## Gründungsversammlung & Information der Öffentlichkeit:

Wenn wir in dem Tempo weiterarbeiten – und es ist viel Arbeit und es sind viele Termine! – dann wird eine Gründungsversammlung hoffentlich im Spätsommer stattfinden können. Ihr werdet auf jeden Fall rechtzeitig informiert über diesen Verteiler und es gibt auch Flyer, Plakate und Zeitungsartikel. Doch bis dahin haben wir noch einen langen, arbeitsintensiven Sommer vor uns.

Den Wunsch nach viel Transparenz und Information haben wir auch aus der Informationsveranstaltung mitgenommen. Das ist uns auch sehr wichtig. Deswegen werden wir euch weiter über diesen Weg informieren.

Außerdem möchten wir perspektivisch gerne Informationen zu unterschiedlichen Themen sammeln und aufarbeiten, so dass unsere Webseite auch eine Quelle für Hintergrundwissen und aktuelle Entwicklungen ist. Das ist aber noch Zukunftsmusik. Nun stehen erst einmal die Auswahl eines ersten Projekts und die Gründung der Genossenschaft im Vordergrund.

Viele Grüße vom

Vorbereitungsteam  
der BürgerEnergie Martfeld